

**Forum : Forum sur l'égalité de genre**

**Thématique : Face au regain des tensions et des enjeux autour du genre, comment atteindre l'ODD n°5?**

Nom du/de la Citoyen.ne : Sofia Roza

<b>Situation familiale</b> <ul style="list-style-type: none"><li>• Marié/en couple</li><li>○ Célibataire</li><li>• Avec enfants, si oui combien : 2</li></ul>	<b>Niveau d'étude</b> <ul style="list-style-type: none"><li>○ Primaire</li><li>○ Secondaire</li><li>• Universitaire</li></ul>
---	---

### 1. De quelle manière êtes-vous concerné.e par le sujet ?

Je suis magistrat en droit de la famille et je suis directement confronté aux enjeux d'égalité de genre dans ma profession. Dans mon travail quotidien, je traite des affaires où les inégalités entre hommes et femmes apparaissent clairement. Par exemple, j'ai récemment jugé un divorce dans lequel la mère, bien qu'ayant travaillé toute sa vie pour subvenir aux besoins de sa famille, risquait de perdre la garde de ses enfants au profit du père en raison de stéréotypes persistants. Ces situations m'affectent profondément, car elles révèlent la distance qu'il reste à parcourir pour assurer une égalité réelle devant la loi.

Dans ma vie personnelle, je suis marié et j'ai deux enfants (un garçon et une fille). Être parent m'oblige à réfléchir à l'exemple que je donne en matière de genre. J'encourage ma fille à étudier et à faire carrière dans la filière de son choix, sans la cantonner aux rôles traditionnels. Je partage aussi les tâches ménagères et parentales avec mon épouse, car il est essentiel que nos enfants grandissent en voyant que l'égalité des rôles au sein du foyer est une valeur normale. À travers cet exemple concret, j'observe les progrès de la jeune génération, mais je constate que certains amis ou collègues continuent de penser que la place des femmes est avant tout au foyer, ce qui maintient des tensions dans notre société.

Par ailleurs, j'observe que les évolutions sociétales internationales influencent ma perception du sujet. En Chine, l'histoire a promu une vision patriarcale où l'homme était traditionnellement le chef de famille. Bien que nos lois actuelles garantissent théoriquement l'égalité des droits (le gouvernement a ratifié la CEDAW et promulgué une loi contre les violences domestiques en 2016), les mentalités mettent plus de temps à changer. Ainsi, je me sens concerné par les débats actuels autour du genre et de l'égalité des sexes, car ils impactent à la fois mon quotidien professionnel, l'éducation de mes enfants et la société dans laquelle nous vivons.

### 2. Que proposez-vous à votre échelle ?

Concrètement, voici quelques actions que je peux entreprendre à mon niveau :  
Je promeus le partage des responsabilités familiales avec mon épouse (éducation des enfants, travaux domestiques). Nous avons décidé, par exemple, de prendre tous deux un congé parental lors de la naissance de nos futurs petits-enfants, afin de montrer que l'éducation d'un enfant est l'affaire de deux parents égaux.

En tant que magistrat, je souhaite organiser des ateliers de formation sur les biais de genre à destination des juges et des avocats de notre tribunal. Je veillerai également à l'application

stricte de la loi contre les violences domestiques en soutenant les victimes et en condamnant fermement les auteurs, quel que soit leur genre. Je compte collaborer avec des associations locales (par exemple, les associations de défense des droits des femmes) pour offrir des conseils juridiques gratuits aux personnes vulnérables.

Je veux intervenir dans les écoles et universités pour parler de l'égalité des sexes et combattre les stéréotypes. J'envisage de travailler avec le bureau local de l'éducation pour intégrer des séances sur l'égalité de genre dans le programme scolaire. Ces actions pédagogiques peuvent aider les jeunes générations à comprendre dès le plus jeune âge que les femmes et les hommes peuvent occuper tous les rôles dans la société.

Je soutiens les politiques qui encouragent l'accès des femmes aux postes de décision. Au sein de la magistrature, je m'efforce de promouvoir mes collègues féminines compétentes et je milite pour un meilleur équilibre hommes-femmes dans les fonctions élevées du secteur public.